

**Miriam Lacasse**, médecin clinicienne enseignante titulaire

Faculté de médecine, Département de médecine familiale et de médecine d'urgence

Prix Distinction en enseignement pour les professeures et les professeurs

Ce prix reconnaît une ou un membre du corps professoral qui s'est démarqué par l'excellence de ses pratiques et des moyens utilisés pour favoriser l'apprentissage des personnes étudiantes ainsi que par l'adoption d'une approche stimulante et motivante au regard de la matière qu'il enseigne.

Madame Lacasse est professeure titulaire au Département de médecine familiale et de médecine d'urgence à l'Université Laval depuis 2007. Professeure passionnée par l'enseignement de la médecine, elle fait preuve d'un grand leadership en pédagogie des sciences de la santé depuis ses débuts à la Faculté de médecine.

Madame Lacasse offre, aux résidentes et résidents du programme de médecine familiale, un enseignement personnalisé qui témoigne de l'importance qu'elle accorde aux besoins d'apprentissage individuels. Madame Lacasse crée un climat d'ouverture et de confiance favorisant les échanges dans une démarche réflexive. À cet égard, elle les accompagne dans le développement de leurs compétences, de leur autonomie et de leur identité professionnelle.

Madame Lacasse se démarque pour son engagement et sa capacité à innover en pédagogie universitaire. Elle prône une démarche de scholarship de l'éducation, qui encourage le développement, l'évaluation et le rayonnement d'innovations pédagogiques auprès de la communauté scientifique et du personnel enseignant en sciences de la santé. Madame Lacasse partage d'ailleurs cette expertise en scholarship de l'éducation dans le cadre des cours *Érudition en pédagogie universitaire des sciences de la santé* ou du stage *Supervision clinique et enseignement*, offerts aux cycles supérieurs. Elle y appuie des projets hors du commun, réalisés par des personnes étudiantes, qui ont un impact réel dans leur parcours de formation.

Parmi les nombreuses réalisations marquantes de madame Lacasse en enseignement, on retrouve sa contribution au développement du système d'évaluation des compétences des résidentes et résidents en médecine familiale. Elle a aussi contribué au *Guide de rétroaction en observation directe*, un nouvel outil pour les programmes francophones de médecine familiale au Canada. On retrouve également le développement et l'implantation d'un nouveau milieu de formation universitaire à la Clinique Neufchâtel - Groupe de médecine familiale universitaire (GMF-U). Elle s'est impliquée notamment dans la création du cursus de formation et du processus d'accueil des résidentes, des résidents et de stagiaires. Son dynamisme constant au sein de ce GMF-U a permis d'enrichir le développement de leur identité professionnelle : midi-érudition, formation d'échographie, stages spécialisés, activités de collaboration interprofessionnelle, activités d'équipe.

À ceci s'ajoutent les contributions de madame Lacasse en pédagogie des sciences de la santé. La qualité et la pertinence de ses nombreuses publications sont largement reconnues par la communauté. Entre autres, l'Association for Medical Education in Europe lui a décerné en 2019 le Prix Best Evidence Medical Education (BEME) pour la revue systématique sur les interventions de remédiation pour personnes étudiantes en médecine et les résidentes et résidents en difficulté. De plus, son expertise a été mise à profit entre 2016 et 2022 lors du Postgraduate Education Committee, des travaux mandatés par le Collège des médecins de famille du Canada.

L'engagement exceptionnel de madame Lacasse auprès des personnes étudiantes et son leadership en pédagogie des sciences de la santé sont des plus remarquables.